

d'enfant resté dans la matrice pendant vingt ans et complètement pétrifié.

Voici en effet comment le *Catalogue de la Bibliothèque Nationale* enregistre cette thèse latine et sa traduction française :

AILLEBOUT (Jean). — Portentosum lithopaedion, sive embryon petrefactum urbis senonensis; adjecta... exercitacione... de hujus indurations caussis naturalibus (auctore Joanne Albosio). — Senonis, apud J. Savine, 1582. In-8o. Pièce.

—Le Prodigieux Enfant pétrifié de la ville de Sens, avec une légère et briefve question problematique des causes naturelles de l'induration d'iceluy. (Par Jean Ailleboust). Le tout traduit de latin en français par M. Siméon de Provanchères, médecin en ladite ville, et accru de son opinion sur ledit problème... — A Sens, par J. Savine, 1582. In-8o. Pièce.

D'après une réponse d'A. Cordes à un certain Dr Maxime dans l'*Intermédiaire* de 1909, (col. 967), des informations plus complètes peuvent être obtenues en recourant à Witkowski, *Histoire des Accouchements*, p. 272, ou à Dechambre, *Dictionnaire des Sciences médicales*, t. 1, p. 229, article d'Ailleboust, et p. 417, article Albosius.

Jean d'Ailleboust l'aîné était depuis 1578 le médecin du duc d'Anlençon, le plus jeune fils de Catherine de Médicis. Ayant perdu son protecteur en 1584 et craignant pour sa tranquillité en France, car il appartenait à la religion réformée, il dut émigrer à Bâle, en Suisse, vers 1586, et il ne cessa d'y être un ardent propagandiste des doctrines calvinistes jusqu'à sa mort dans les dernières années du XVIe siècle.

De son mariage avec Marguerite Mesnager, il eut au moins deux enfants, un fils du nom de Jean, et une fille, nommée Suzanne, qui, après être devenue veuve de Christophe LeBoullanger, sieur du Clos, était remariée en 1602 au sieur de Faye.

## A 2 — ANDRE D'AILLEBOUT

Seigneur de Collonge-la Madeleine, il vit ses biens vendus en justice vers 1602, et cette saisie donna lieu à un procès de famille dont nous aurons occasion de reparler plus loin. L'examen de la procédure en cette affaire nous permet de penser qu'il n'avait pas ou n'avait plus d'enfant à cette époque de son mariage avec Odette Rollet.